
Protokoll 
Vorstandssitzung am 12.07.2023 
Geschäftsstelle Röhrigschacht Wettelrode 
 
Teilnehmer: 
 
Kam. Wäsche 
Kam. Henke 
Kam. Witzel 
Kam. Ziem 
Kam. Hartung 
Kam. Rade 
Kam. Eckert 
entschuldigt: Kam. Pawel 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Auswertung der Veranstaltungen in Sangerhausen und Zielitz 
3. Auszeichnungsordnung 
4. Öffentlichkeitsarbeit 
5. Finanzen 
6. Antrag auf Bestellung Ehrennadeln und Präsente 
7. Antrag von Kam. Henke 
8. sonstiges 

 
zu 1. Kam. Hartung begrüßte die Teilnehmer und hat die Entschuldigungen der abwesenden 
 Vorstandsmitglieder vorgetragen. Der Versuch einer Schaltung zum Kam. Pawel gelang 
 nicht. 
 
zu 2. Kam. Hartung wertete das 8. Landestreffen aus. 

Zur Festveranstaltung waren von den 120 geladenen Gästen100 anwesend. Als 
Ehrengäste wurden Minister Schulze, Bundesvorsitzender Stahl, Bundesgeschäftsführer 
Richter, Landrat Schröder und der stellv. Oberbürgermeister Schuster begrüßt. Es wurden 
14 Kameraden sowie 16 Gäste mit Präsenten geehrt. Das abschließende Stehbankett gab 
die Gelegenheit zu intensiven Gesprächen. 

 Die Veranstaltung wurde von Allen positiv bewertet. 
 Zum Bergfest mit Gottesdienst und Bergaufzug wurden 107 Vereine und Personen 
 eingeladen. Mit 466 Teilnehmern in 37 Marschblöcken wurde der Bergaufzug gestartet. 
 Viele tausende Besucher verfolgten den Bergaufzug am Streckenrand. Der Abschluss kam 
 etwas durcheinander, da die Marschteilnehmer gleich die Sitzgelegenheiten aufsuchten und 
 sich nicht zum Abschluss aufstellten. 
 Die Versorgung auf dem Markt hat gut funktioniert. 
 Das Bergfest wurde bei bergmännischer Blasmusik und Schauvorführungen des 
 Spielmannszugs bei den ca. 1500 Gästen gut angenommen. 

Kam. Witzel wertete die Veranstaltung „50 Jahre Produktionsaufnahme Kaliwerk 
Zielitz“ aus. 

 Es wurde ein Volksfest mit vielen Attraktionen durchgeführt. Höhepunkte waren der 
 Bergaufzug, die Haldenbesichtigungen, Hubschrauberrundflüge und das Kulturprogramm 
 auf der Bühne. Den Kameradinnen und Kameraden des Zielitzer Vereins gilt unser Dank 
 für den Einsatz bei der Einweisung der Gäste auf den Parkplatz, der Begleitung der 
 Haldenbesichtigungen und der Betreuung der Bergmannsvereine. 

18.2.  
 
zu 3. Da in letzter Zeit die Würdigung der Auszeichnung bei der Antragstellung nicht immer zu 
 ersehen war hat Kam. Hartung vorgeschlagen, eine Auszeichnungsordnung zu erarbeiten. 
 Da sein Vorschlag bei den Vorständen auf keine Mehrheit stieß, wurden die Vorstände 



 beauftragt bis zur nächsten Vorstandssitzung Vorschläge zu unterbreiten. 
 
zu 4.  Kam. Eggert veröffentlicht in den sozialen Netzwerken Informationen des 
 Landesverbandes. Um Fehlern vorzubeugen werden in Zukunft immer wenigsten drei 
 Vorstände die Veröffentlichung frei geben. 
 Kam. Eggert erhält den Auftrag bis zur nächsten Vorstandssitzung unsere Internet Seite auf 
 den neuesten Stand zu bringen. 
  
 
zu 5. Da Kam. Pawel ausgefallen ist, konnte Kam. Hartung nur gerundete Zahlen zu den 
 Kontoständen geben. 
 Das 8. Landestreffen kostete ca. 11.000,00 € bei einer Kalkulation von 14.000,00 €. An 
 Spenden konnten ca. 4.000,00 € eingeworben werden. Die Einzelausgaben konnten 
 eingesehen werden. Damit gehen wir mit einem Kontostand von ca. 4.100,00 € in die 
 weitere Arbeit. 
 
zu 6. Kam. Hartung stellt den Antrag Ehrennadeln in Silber, Verdienstmedaillen und Präsente im 
 Wert von 1.000,00 € zu bestellen. Dies wurde vom Vorstand genehmigt. 
 
zu 7. Kam. Henke stellt die Verfahrensweise des Tages des Bergmanns in Wettelrode zur 
 Diskussion. Wenn man zu einer Veranstaltung eingeladen wird, ist es oft der Brauch, dass 
 man eine Verpflegungsmarke bekommt und nicht noch Eintritt bezahlen muss. 
 Kam. Wäsche erklärt, dass die Veranstaltung ca. 4.000,00 € kostet und man 750,00 € 
 eingenommen hat. Es wurde auch der Einlass kritisiert, da die Teilnehmer Eintritt gezahlt 
 haben und viele Besucher unentgeltlich hereingekommen sind. 
 
zu 8. Kam. Rade berichtete über den Stand der Vorbereitungen der Landesbergparade am 

02.12.2023 in Bad Suderode. Des Weiteren informierte er über die weiteren Planungen 
beim  Projekt „Guter Hoffnung Stollen“ 

 Kam. Hartung informierte über die Freistellung der Beiträge zum Transparenzregister von 
 2021 bis 2024 und den Antrag auf Mitgliedschaft im Landesverband durch die 
 „Mansfeldische bergbauforschende Gesellschaft“. 
 Kam. Henke schlägt vor, auf unserer Internet Seite einen Kalender zu installieren, in dem 
 alle bekannten Veranstaltungen eingetragen werden. 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet abweichend zum Plan am 07.09.2023 in Wettelrode statt. 
 
Erich Hartung 
Landesvorsitzender 


